



**D. JOSÉ-MARÍN SÁNCHEZ  
MURILLO**

Director de Badajoz  
Veterinaria  
Presidente ICOVBA

## Reivindicación de la Profesión Veterinaria en Extremadura

Sabemos que nuestra profesión representa un eslabón esencial dentro de la cadena de salud pública, bienestar animal y seguridad alimentaria. En Extremadura, los veterinarios desempeñamos un papel crucial, no solo en el cuidado directo de los animales, sino también en la prevención de enfermedades zoonóticas que podrían trascender hacia la población humana. A pesar de su indudable importancia, nos enfrentamos año tras año a limitaciones y desigualdades que merman nuestro potencial y menoscaban el reconocimiento que merecemos.

En este editorial, me gustaría poner de relieve cuatro aspectos críticos que urgen una atención y acción inmediata:

### **1. Acceso a Especialidades Multidisciplinares en Ciencias de la Salud:**

Es fundamental reconsiderar la exclusión de los veterinarios en especialidades transversales como Microbiología, Parasitología, Inmunología y Análisis Clínicos. Integrar a los veterinarios en estas disciplinas es crucial para fomentar un enfoque de salud global, subrayado por el concepto "One Health", que reconoce la interconexión entre la salud humana, animal y ambiental.

### **2. Especialidad Propia en Salud Pública Veterinaria y Comunitaria:**

La ausencia de una especialidad formal en Salud Pública Veterinaria es preocupante, especialmente cuando las zoonosis emergen como una amenaza creciente. Es imperativo potenciar la salud pública con más profesionales veterinarios dedicados, reconocidos oficialmente y capacitados en estrategias efectivas de prevención, control de enfermedades y bioseguridad.

### **3. Reconocimiento de los Centros Veterinarios como Centros Sanitarios:**

Es contradictorio e injusto que las clínicas y consultorios veterinarios no sean reconocidos como centros sanitarios. Tal reconocimiento elevaría la percepción de la medicina veterinaria y permitiría a estos centros ofrecer servicios de mayor calidad, enfatizando su rol fundamental en la prevención de enfermedades y el aseguramiento del bienestar animal.

### **4. Equidad en el Tratamiento Fiscal de los Servicios Veterinarios:**

Resulta alarmante la disparidad fiscal que enfrentan los servicios veterinarios, especialmente en acciones preventivas como la vacunación. Corregir estas desigualdades fiscales reflejaría una valoración justa y equitativa del trabajo veterinario en nuestra sociedad.

Como comunidad profesional y académica, debemos abogar por un cambio estructural que reconozca adecuadamente el valor de la profesión veterinaria. Es imperativo que las autoridades competentes, tanto en Extremadura como a nivel nacional, reconsideren y reformen estas limitaciones y desigualdades.

Es tiempo de invertir en nuestra salud pública y bienestar comunitario, reconociendo a los veterinarios como aliados indispensables y otorgándoles los recursos y el reconocimiento que justamente merecen. Este es nuestro llamado a la acción, un compromiso con la equidad y el progreso, que esperamos sea compartido por todos nuestros lectores y la sociedad en general.

*¡Es hora de actuar!*

*José Marín*